
Pourquoi je vais à Berne le 1er avril

Je suis un médecin du monde et je vais à

Berne parce que je veux défendre la mé-

decine de premier recours. J’ai travaillé

en Afrique, environné de tant de misère,

soulageant au mieux avec des moyens

dérisoires mais convaincu que ces soins

primaires sont la base d’un regain d’hu-

manité.

Je suis un médecin d’Europe et je me

rends à Berne parce que je me sens soli-

daire de tous mes collègues allemands,

français, belges … luttant pour leur re-

connaissance et leur avenir. Je veux

partager avec eux la définition Wonca du

médecin de famille et continuer à militer

pour former une relève compétente en

clinique, en communication et en gestion.

Je suis un médecin suisse et je marche sur

Berne parce que je suis excédé et inquiet.

J’en ai marre des discours lénifiants des

politiciens qui, d’un côté, nous traitent de

«pivot central du système de santé» et de

l’autre démantèlent notre outil de tra-

vail par des décisions arbitraires sans

considération des commissions d’experts.

Pensaient-ils pouvoir nous tondre encore

longtemps sans que nous réagissions,

comme de gentils moutons du système de

santé?

Eh bien, non! J’existe et j’aspire aussi

comme médecin de famille à des besoins

de sécurité, de reconnaissance, de liberté

et de créativité. 

Je veux pouvoir assurer l’éducation de

mes enfants et me préparer une retraite

digne. Je souhaite non seulement être re-

connu comme soignant par mes patients

mais aussi comme partenaire par les au-

tres intervenants du domaine de la santé.

Je veux exercer mon métier dégagé de

toutes ces contraintes administratives et

paperassières de plus en plus pesantes. Et

surtout, surtout, que toutes ces procé-

dures et pseudocontrôles ne touchent pas

le cœur de mon activité, mon espace de

créativité: ma relation à l’Autre. 

Je suis installé dans le Jura et je descends

à Berne parce que j’aime mon travail, les

rencontres, les émotions. J’aime me sou-

venir des sourires d’Anna, des rides de 

sa grand-mère, des larmes de Pierre au

chevet de sa femme, de la sérénité de

Marie au soir de sa mort, de la joie d’Eva

à l’annonce de sa grossesse. Et tous les

autres …

Je veux croire en l’avenir de cette méde-

cine de proximité, de disponibilité,

d’écoute et de sens.

Je suis Valaisan et je me souviens que

monter à Berne c’était gagner la Coupe

(de football). Aujourd’hui, la coupe est

pleine et je veux le faire savoir, à mes

compatriotes Couchepin-Revaz, à la

classe politique, à mes patients, aux mé-

dias.

Alors je vais à Berne et je me réjouis de

vous y retrouver tous, ensemble, pour

défendre notre belle mission et donner du

sens à cette farce que devient notre sys-

tème de santé.

François Héritier
Vice-président SSMG
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Warum gehe ich am 1. April nach Bern? 

Ich bin ein «globaler» Arzt, und ich fahre

nach Bern, weil ich für die Allgemein-

und Hausarztmedizin kämpfen will. Ich

habe in Afrika gearbeitet, umgeben von

Not und Elend, und ich habe mit gering-

sten Mitteln Leiden gelindert, so gut es

mir möglich war, aber überzeugt davon,

dass die Erstversorgung die Grundlage

für mehr Menschlichkeit ist.

Ich bin ein europäischer Arzt, und ich

fahre nach Bern, weil ich mich mit mei-

nen deutschen, französischen und belgi-

schen Kollegen solidarisch fühle ... und

für ihre Anerkennung und ihre Zukunft

kämpfe. Ich möchte mit ihnen gemein-

sam die Wonca-Definition der Hausarzt-

medizin vertreten und mich weiterhin für

die Ausbildung eines in Klinik, Kommu-

nikation und Praxismanagement kompe-

tenten Nachwuchses einsetzen.

Ich bin ein Schweizer Arzt, und ich ziehe

nach Bern, weil ich verärgert und besorgt

bin. Ich habe die beschwichtigenden

Reden der Politiker satt, die uns einerseits

als «Dreh- und Angelpunkt des Gesund-

heitssystems» bezeichnen und uns ande-

rerseits unser Arbeitswerkzeug wegneh-

men, indem sie an den Expertenkommis-

sionen vorbei willkürliche Entscheidun-

gen treffen. Glaubten sie wirklich, uns

noch lange wie naive Schafe des Gesund-

heitswesens scheren zu können, ohne

dass wir aufbegehren?

Nein, sie haben sich verrechnet! Ich lebe,

und ich habe auch als Hausarzt das Be-

dürfnis nach Sicherheit, Anerkennung,

Freiheit und Kreativität. 

Ich möchte meinen Kindern eine Ausbil-

dung bezahlen und mir eine würdige

Rente sichern können. Ich möchte nicht

nur von meinen Patienten als kompeten-

ter Arzt, sondern auch von den anderen

Akteuren des Gesundheitswesens als

gleichwertiger Partner anerkannt wer-

den. Ich möchte meinen Beruf ausüben,

ohne ständigen administrativen Zwän-

gen und einem nicht mehr zu bewältigen-

den Papierkrieg ausgesetzt zu sein. Und

vor allem möchte ich, dass all diese Pro-

zeduren und Pseudokontrollen nicht das

Wesentliche, das Herz meiner Tätigkeit,

meinen kreativen Freiraum beschneiden:

meine Beziehung zu meinem Nächsten. 

Ich lebe und arbeite im Jura, und ich

komme nach Bern, weil ich meine Arbeit,

die Begegnung mit Menschen, das Gefühl

des Miteinanders liebe. Ich liebe die Er-

innerung an Annas lächeln, an die Falten

ihrer Grossmutter, an die Tränen Pierres

am Krankenbett seiner Frau, an die ru-

hige Zuversicht Maries am Abend ihres

Todes, an das Glück Evas, als sie erfuhr,

dass sie schwanger war. Und an all die an-

deren …

Ich will an die Zukunft dieser Medizin

der Nähe, der Verfügbarkeit, des Zuhö-

rens und der Sinne glauben.

Ich bin Walliser, und ich erinnere mich

daran, wie wir nach Bern kamen, um 

(die Fussballmeisterschaft) zu gewinnen.

Heute ist das Mass voll, und ich will, dass

meine Landsleute Couchepin und Revaz,

die Politiker, meine Patienten und die

Medien es wissen.

Deshalb komme ich nach Bern, und ich

freue mich, Sie alle hier zu treffen, um

gemeinsam für unsere schöne Mission

einzustehen und dieser Posse, zu der

unser Gesundheitssystem zu werden

droht, ein Ende zu setzen.

François Héritier
Vizepräsident SGAM

PETITION

Die Vorbereitungen für die Demo am 1. April laufen auch Hochtouren. Gleichzeitig möchten wir auch

die Petition «Gegen die Schwächung der Hausarztmedizin» einreichen. 

Wir bitten Euch, die vollen Petitionsbögen fortlaufend an das SGAM-Sekretariat, Oberplattenstrasse 73,

9620 Lichtensteig, einzusenden.

Eingegangene Unterschriften per 01.03.2006.
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